

## CHILE

### Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

<p><b>FORTALEZAS</b></p>	<p>De acuerdo con los datos de la actual edición del Índice de Chapultepec, Chile presenta uno de los dos mayores puntajes, lo que habla de un sistema con libertad de prensa plena. Esto prácticamente se ve reflejado en un nulo control estatal de los medios de comunicación, valoración social positiva de la importancia del rol de los medios profesionales ante la proliferación de <i>fake news</i> en redes sociales, libertad de expresión en la ciudadanía, bajas barreras de entrada para constituir nuevos medios y ausencia de hechos que se puedan considerar persecutorios en contra de la prensa.</p>
<p><b>DEBILIDADES</b></p>	<p>Al igual que en el informe anterior, en esta edición se aprecian las complicaciones que han tenido los medios tradicionales para hacer frente a la crisis económica que afecta a los medios de comunicación por la reducción de sus ingresos publicitarios, sin que se vean compensados por recursos provenientes de otras acciones. Esta crisis se ha superpuesto con la derivada de la pandemia del coronavirus, provocando una agudización de los despidos de profesionales de la información y una reducción en los recursos destinados a coberturas periodísticas.</p>
<p><b>OPORTUNIDADES</b></p>	<p>La valoración del trabajo de los medios ante un escenario de circulación de <i>fake news</i>, particularmente en el contexto de la discusión constituyente, el debate electoral y la pandemia del coronavirus, han reforzado la necesidad ciudadana por información y contenidos de calidad, lo que se refleja en el surgimiento de nuevos medios digitales e, incluso, de dos nuevos canales de televisión abierta. Además, el mismo proceso constituyente es visto por muchos actores como una oportunidad para generar un sistema de medios de comunicación bien regulado y con normas que preserven su independencia editorial y económica.</p>
<p><b>AMENAZAS</b></p>	<p>La crisis económica que vive la industria y la incertidumbre que vive el país derivada de la discusión constitucional y del estallido de octubre de 2019 siguen afectando los ingresos de la industria, que se ve sometida a una mayor exigencia ciudadana, a la que debe responder con recursos más limitados. Asimismo, para varios actores existe inquietud respecto a que el proceso constituyente que vive Chile pueda derivar en regulaciones que afecten la independencia de los medios, temores que se han visto incentivados por declaraciones de políticos relevantes durante las campañas electorales de 2021.</p>